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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Ziel der vorliegenden Studie war es, den Zusammenhang zwischen BWS-Beweglichkeit und einem Impingementsyndrom zu untersuchen. Methode: In einer prospektiven Studie wurden 50 Patienten mit einer Impingementsymptomatik und 50 schultergesunde Probanden auf ihre BWS-Beweglichkeit hin untersucht. Alle Probanden und Patienten wurden nach einem standardisierten Untersuchungsbogen klinisch evaluiert. Die experimentellen Untersuchungen erfolgten im Biomechaniklabor der Klinik mittels Plurimeterkompass und Inklinometer nach Rippstein. Ergebnisse: Bei 23 Patienten bestand radiologisch eine Tendinosis calcarea, 27 Patienten wiesen eine reine Impingementsymptomatik auf, so dass beide Gruppen von den gesunden Probanden unterschieden wurden. Die Beweglichkeit der BWS in der Sagittal-, Frontalebene und der Rotation unterschied sich signifikant zwischen den drei Gruppen. Die größte Beweglichkeit wiesen die gesunden Probanden, die geringste die Patienten mit reinem Impingementsyndrom auf. Signifikante Unterschiede bezüglich der Ausgangsstellung im Sitzen wurden nicht gefunden. Schlussfolgerung: Es besteht ein Zusammenhang zwischen BWS-Beweglichkeit und dem Vorliegen eines Impingementsyndroms. Dies sollte in Diagnostik und Therapie berücksichtigt werden.


      
        
Abstract

        

          
Aim: The aim of this study was to analyse the relation between the mobility of the thoracic spine and an impingement syndrome of the shoulder. Method: In a prospective study, 50 patients with an impingement syndrome and 50 healthy test subjects were examined for the mobility of their thoracic spines. All patients and test subjects were examined according to a standardized protocol. The experiments were carried out in the biomechanical laboratory of our clinic with the Plurimetercompass and the Inclinometer of Rippstein. Results: In 23 patients a tendinosis calcarea was diagnosed radiologically, 27 patients suffered from a plain impingement without calcification, hence both groups were analyzed separately. The mobility of the thoracic spine in the sagittal and frontal planes and in rotation was significantly different between the three groups. The highest mobility was found in the healthy test subjects, the lowest in patients with a plain impingement. No differences were found concerning the initial posture of the thoracic spine. Conclusion: There is a relation between mobility of the thoracic spine and an impingement syndrome. This should be respected in diagnosis and therapy.
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